
Conselho Gestor 
Fazenda Lagoa do Sino

20ª Reunião
Gestão out/2016 � set/2021

12/07/17
Por Prof. Heber L. de Carvalho
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CGFLS
• Conselheiros

– Presidente / Coord Prog Extensão – Heber
– Direção CCN – Alberto e Luiz Manoel
– Suporte FAI – Eduardo e Estrutura adm FAI
– Suporte Administrativo - Aline
– Eng. Agronômica – Laíze e Baron
– Eng. Ambiental – Gustavo e Anaí
– Eng. Alimentos – Naaman e R. Longaresi
– Biologia – F. Periotto e Gilmar
– Administração – Henrique e Naja
– Técs Administrativos – Leonardo e Daniel
– Discentes – Bruna e Caio

• Convidados
– TA Duane Oliveira, TA Cláudia Salles, aluna Amanda e Prof. 

Murillo; 
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‘

Agenda
1. Informes da presidência e dos conselheiros
2. Aprovação da ata da 19ª reunião
3. Destinação e uso dos recursos provenientes do 

faturamento
� Discussão e elaboração de critérios para seleção e 

priorização de projetos para elaboração de edital
� Deliberações referentes às necessidades 

diagnosticadas

4. Cessão da área solicitada pela agronomia (reflexão 
para contrapartida técnica requerida pelo CGFLS)

12/07/17 

das 13h00 às 17h00

240min
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Informes da presidência e dos 
conselheiros

• Presidência
– Renovação contratos Segurança e Newton Correa 

(mesmos valores)
– Esforço docente
– Oficialização adequação colaboradores tabela FAI
– Prof. Vinícius - Treinamento em répteis
– Próxima reunião CGFLS

• Conselheiros
– ...
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• Discussão:
- Esforço docente: os projetos de extensão não estão previstos no esforço docente. Prof. Baron

solicita que seja contabilizado no esforço docente, pelo volume de trabalho;
- Daniel Mendes: solicita milhos que ficarão no chão e funcionários para coleta;
- Gustavo: convite para evento e solicita estrutura para proteger ovelhas do ataque de onças;
- Periotto: corta de eucaliptos - a corta é feita baseada nos riscos, somente árvores exóticas, a

compra e venda deverá ter o acompanhamento do Periotto ou Duane;
- Naaman: solicitou avisar o corte, para quem estiver interessado se manifestar. Eduardo

esclareceu que o pedido de madeira deverá ser feito pelo formulário enviado anteriormente;
- Gilmar: sugeriu o plantio de novas mudas em áreas remotas;
- Rafael: workshop sobre automação agrícola;
- Claudia – CEPEx: sobre contratação de estagiários na fazenda Lagoa do Sino.

• Deliberação:
‒ Não houve.

• Providências / ações:
- Ofício ao CCN para que os projetos de extensão possam fazer parte do esforço docente;
- Próxima reunião para última semana de agosto;
- Encaminhar link do workshop aos membros do CGFLS;
- Consultar Marcelo Garzon sobre contratação de estagiários.
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• Discussão:
- Não houve.

• Deliberação:
‒ Ata da 19ª aprovada pelos membros presentes.

• Providências / ações:
- Não houve.
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Necessidades diagnosticadas
• Estrutura Secador / Silos

– Adequação elétrica � R$ 30k
– Proteção e segurança � R$ 10k
– Sistema Exaustão � R$ 110k
– Contrução, reforma Silo3 e Silo4 � R$ 190k

• Aporte FAI � R$ 80k
• Uso da Terra � R$ 165k (Ganterior)
• Uso da Terra � R$ 291k (GAtual) 

• Projeto Plano Safra � Aluno Bolsista 
• Semeadora � R$ 275k (Ida aos fabricantes - parceria)
• Colhedora � R$ 925k (Ida aos fabricantes - parceria)
• Arados � R$ 16k (discos) + R$ 29k (aivecas) [usados?]
• Adequação funcional Colaboradores FAI � ~R$10K – Mensalmente ~R$5k
• Adequação ambiental � R$5 ou R$7k mensalmente
• Biodiversidade � R$5 ou R$7k mensalmente
• Patrocínio a geração de conhecimento projetos ligados ao PEstratQuinq.
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• Discussão:
- Rafael: Marcio – retornar para Lagoa do Sino, já estão contando com esse dinheiro para

pagamento de 1milhão referente a contrato de telefonia;
- Passar o pagamento para 2018;
- Murilo: para comprar arados usados é preciso atentar ao tempo de uso, peças para manutenção,

entre outros;
- Mendes: traçar plano de melhoria geral das máquinas em geral, plano maquinário;
- Leonardo: salário mais digno aos funcionários da fazenda. Periotto: valorização dos funcionários.

Naaman: valor pago já está acima da média regional. Heber: tabela da FAI prevê valores maiores
que valores pagos na região. Eduardo: incluindo outros benefícios;

- Henrique: pensar que novas demandas da fazenda aumentará o volume de trabalho dos
funcionários;

- Periotto: adequação ambiental: reflorestamento das nascentes / jardim experimental / barreiras
de vento / viveiro de mudas / análise de microorganismos / toxidade da água / curvas de nível /
planejamento do tratamento de resíduos. Valor da multa é equivalente ao estrago.

- Heber: sugestão de disponibilizar o valor de R$5 ou R$7K ao mês para a adequação ambiental e
o mesmo valor para a biodiversidade;

- Luiz Manoel: solicita maior divulgação do fechamento das contas do primeiro ano para toda a
comunidade. Heber pretende fazer divulgação mensal no site do CGFLS;

- Rafael: tem a opinião de que o pagamento do GAtual seja feito ainda esse ano, para não virar o
ano com dívidas. Heber: em acordo com a FAI e o pró reitor da ProAd, no momento o melhor é
aguardar para o pagamento.

• Providências / ações:
- Convite ao prof. Murilo para fazer apresentação de um plano geral maquinário para fazenda

Lagoa do Sino, levando em conta as projeções futuras;
- Procurar soluções para auxiliar funcionários da fazenda (CNH);
- Trazer para discussão adequação salarial dos funcionários da fazenda baseado nas

habilidades/qualificação;
- Manutenção do top no pivo 1, para não passar pela represa;
- Conversar com Alberto sobre valores que serão repassados aos centro (confirmar).
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DELIBERAÇÕES 
Necessidades diagnosticadas

• Estrutura Secador / Silos
– Adequação elétrica � R$ 30k – aprovado pelos presentes
– Proteção e segurança � R$ 10k – aprovado pelos presentes
– Sistema Exaustão � R$ 110k  - buscas de parcerias
– Contrução, reforma Silo3 e Silo4 � R$ 190k – busca de parcerias

• Aporte FAI � R$ 80k – pagamento em duas vezes
• Uso da Terra � R$ 165k (Ganterior) – aprovado pelos presentes
• Uso da Terra � R$ 291k (GAtual) – aprovado pelos presentes (prof. Luiz sugeriu 

conversa entre UFSCar, FAI, CGFLS e ProAd)
• Projeto Plano Safra � Aluno Bolsista - aprovado pelos presentes/apresentação 

do plano de trabalho/não foi definido valor
• Semeadora � R$ 275k (Ida aos fabricantes - parceria) – tentar comodato
• Colhedora � R$ 925k (Ida aos fabricantes - parceria) – tentar comodato
• Arados � R$ 16k (discos) + R$ 29k (aivecas) – serão realizados análise e 

diagnóstico dos maquinários da fazenda, projeto do prof. Murilo
• Adequação funcional Colaboradores FAI � ~R$10K– aprovado pelos presentes
• Adequação ambiental � R$5 ou R$7k mensalmente  – aprovado pelos 

presentes
• Biodiversidade � R$5 ou R$7k mensalmente – aprovado pelos presentes
• Patrocínio a geração de conhecimento projetos ligados ao PEstratQuinq –

aprovado pelos presentes
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Discussão e elaboração de critérios 
para seleção e priorização de projetos

• Embasamento financeiro (até set/17)
– Uso da Terra � R$ 165k (GAnterior) [tem de ser 2017]
– Uso da Terra � R$ 291k (GAtual) [pode ser 2018]

• Ações da presidência CGFLS
• Solicitação de apoio dos Conselheiros referente ao tema

– Aporte FAI � R$ 80k
– Despesas mensais � R$ 70 a R$ 80k

• Saldo (receita + estoque) – despesas (jul/17 + ago/17)
– (~R$ 620k + 415k) – R$350k =
– ~R$1M – R$350k = ~R$650k
– -R$165k (GAnterior) – R$80K (Aporte FAI) = ~R$400k
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Sugestão regras e pontuação
• Escala de 1 a 5
• Custo: ROI, Custo Evitado, Redução de Custo, Ordem de 

Grandeza...
• Prazo: semanas, meses, anos, perene...
• Qualidade: entregáveis
• Viabilidade técnica
• Produtividade / Eficiência
• Desenvolvimento institucional
• Integração processual
• Nível aderência ao PDI-UFSCar
• Nível aderência ao Plano Estratégico Quinquenal
• Nível aderência aos pilares campus LSino
• Riscos
• Gestão de projetos
• Áreas de necessidade/deficiência
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• Discussão:
- Apresentação e discussão das propostas;
- Esclarecimento de dúvidas do curso de engenharia agronômica.

• Deliberação:
‒ Nova reunião será agendada para definição de critérios.

• Providências / ações:
- Envio das propostas para avaliação dos membros.
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• Discussão:
- Como será gerida a área;
- Área para projetos, não somente para o Curso de Eng. Agronômica;
- Área poderá ser alterada.

• Deliberação:
- Aprovado por todos.

• Providências / ações:
- Os conselheiros vão estudar uma proposta de contrapartida;
- Próxima reunião dia 23/08/17, 13h.
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